Padrón inflado en el PRD, reconoce RT

POR VERÓNICA RUIZ

Noticias

Las cifras del padrón de afiliación del Partido de la Revolución Democrática están "infladas", por lo cual es necesario hacer un trabajo de depuración al interior, opinó Ramiro Trejo Ramos, presidente del Comité Ejecutivo Municipal del partido.

Comité Ejecutivo Municipal del partido. Se han realizado varios procesos de afiliación, "hay personas que se han afiliado varias veces, por eso se duplica, y por ello, es importante que este padrón esté depurado y sea confiable", matizó.

Ramiro Trejo Ramos, apuntó que de acuerdo a cifras oficiales, existen 50 mil afiliados en Querétaro, sin embargo la realidad es que hay 25 mil, por tanto es importante revisar el padrón.

Contradicen documentos dirigencia de Raúl Ríos

IPORERICPACHECO

A ún cuando Raúl Ríos Ugalde sostiene que es el presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el municipio de Querétaro, un documento que entregó él mismo advierte que la elección aún no está definida.

elección aún no está definida. Y es que Ríos Ugalde basa su dicho de que él es el nuevo presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en un 'acuerdo' que firmó con Carlos Rentería (su contrincante), en el que el segundo se desiste de contender por ese cargo.

"... acordamos establecer una candidatura de unidad para la elección de Presidente y Secretario General del Comité Municipal de Querétaro, integrada por los ciudadanos Raúl Ríos Ugalde y Josefina Vargas Briceño" soñala el texto.

no", señala el texto.
Para tal efecto se expresa que
"los ciudadanos Carlos Alberto
Rentería Rivera y Rosalba Balderrama Bravo renunciamos expresamente como candidatos a Presidente y Secretario General del
Comité Municipal (del PRI)".

Sin embargo, el mismo documento aclara en su punto V de los considerandos, que "el proceso de elección de dirigentes concluye con la declaración de validez del proceso y la entrega de la Constancia de Mayoría a los dirigentes electos".

Exigen los opositores 'limpia' de gabinete

Para los representantes del PRD, Convergencia y PRI, el Gobernador Francisco Garrido debería de terminar con los secretarios que hacen proselitismo

IPOR ERIC PACHECO

Los representantes del Partido Convergencia (PC), Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido Revolucionario Institucional (PRI), exigen una 'limpia' en el gabinete, para que se termine con los secretarios que hacen proselitismo deed es use carros núblicos.

desde sus cargos públicos.
Héctor Samuel Lugo Chávez fue
despedido ayer de su cargo, como
Secretario de Desarrollo agropecuario del Gobierno del Estado, por
no acatar las órdenes del Gobernador Francisco Garrido, de no hacer
proselitismo.

Y es que si bien la salida de Lugo Chávez, secretario de Desarrollo Agropecuario(SEDEA), fue festejada por algunos representantes de partidos de oposición, también solicitaron que se continúe con otros secretarios que actúan de manera similar.

El presidente de Convergencia, José Luis Aguilera Ortiz, explicó que
también se deberian de tomar medidas con el Secretario de Gobierno,
Alfredo Botello Montes, con el Secretario Particular, Ricardo Anaya,
con el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, y
la Secretaria de Educación, Guádalupe Murguía Gutiérrez.

"Yo creo que si Francisco Garrido Patrón quiere hacer una limpia
general, va a tener que buscar los
sustitutos primero, porque se puede quedar solo en el gabinete, se puede quedar sin Secretario Particular
(...), ahí está Alfredo Botello haciendo una campaña abierta, Renato Ló-

pez Otamendi desesperado porque los tiempos se aproximen", explicó.

De igual forma, Raúl Ríos Ugalde, quien encabezó la conferencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el municipio de Querétaro, advirtió que Héctor Lugo apenas es el primer cambio.

nas es el primer cambio.
"Yo creo que éste sería el primero de muchos, yo estoy seguro que
hay más, ellos lo tienen que evaluar
y nosotros con sustento en su momento lo haremos del conocimien-

nento in Machael de la composition de ustedes", sostuvo.

Para el Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) capitalino, Pablo González Loyola, Héctor Lugo Chávezhizo untrabajo adecuado, por lo que exigió que también se actúe de la misma forma con el resto.



"Yo creo que si Francisco Garrido Patrón quiere hacer una limpia general, va a tener que buscar los sustitutos primero, porque se puede quedar solo en el gabinete."

JOSÉ LUIS AGUILERA /Presidente de Convergencia

"Yo creo que éste sería el primero de muchos, yo estoy seguro que hay más."

RAÚL RÍOS UGALDE





"Ojalá a todos los traten igual; están como candidatos anunciados, Manuel González Valle, Alfredo Botello (entre otros)."

PABLO GONZÁLEZ LOYOLA Presidente del PRD

1a

 $\overline{\mathcal{L}}$ NOVIEMBRE, 2007

Quien incumpla los lineamientos corre el riesgo de ser inhabilitado, reiteran

Vigila PAN fiestas de "adelantados"

Edmundo Guajardo señaló que las reuniones han sido observadas por las dirigencias estatal y municipales panistas, para evitar que –previo a las campañas formales-, se solicite el voto

Ana Sor

as fiestas de cumpleaños o las reuniones sociales que han realizado algunos panistas, han sido observadas por las autoridades del Comité Estatal y los Municipales del PAN, para evitar que –previo a las campañas formales-, se solicite el voto.

El Dirigente Estatal del PAN, Edmundo Guajardo Treviño, dejó claro que los panistas tienen plena libertad de reunirse con sus amigos, no así, solicitar el voto, porque los tiempos para el proselitismo legal será hasta octubre de 2008, y quien incumpla la espera, será sujeto a las sanciones que se especifican en los estatutos del Partido Acción Nacional.

Por tanto, Guajardo Treviño dejó la advertencia a los panistas que aspiran a las candidaturas del albiazul y que no cumpla con los lineamientos del blanquiazul, el riesgo de ser inhabilitados, y por tanto no consolidar su candidatura, tal y como lo anticipó el presidente de la Comisión de Orden, Sigifredo Seltore.

 ¿Se les ha hecho la sugerencia de que ya no se reúnan en fiestas?

- Estamos atendiendo todas

Qué dice el artículo 106 bis de la Ley Electoral del Estado de Querétaro:

Los actos de precampaña podrán efectuarse a partir del 1 de octubre del año previo a la elección constitucional y hasta el 31 de marzo del año de la elección, previa autorización que los partidos políticos otorguen a los aspirantes a candidatos

posibles eventos de proselitismo, que no me consta y nadie del Comité Estatal que haya asistido a uno de estos eventos, que el festejado pidió el voto. La libertad de reunión, es una prerrogativa de nuestra Constitución, lo que si no se debe hacer, es pedir el voto antes de tiempo.

- Insisto, ¿la advertencia es, quien no cumpla los plazos, va a ser sancionado y entre esas sanciones se aplicaría una inhabilitación y entonces ya no podrían ser candidatos?

- Ese es un riesgo que puede correr alguien que no haga caso a las reglas con las que vamos a jugar.

Los plazos están marcados para todos los institutos políticos, tal y como lo establece el artículo 106 bis de la Ley Electoral del Estado de Querétaro...





Estamos atendiendo todas estas recomendaciones o estos posibles eventos de

proselitismo, que no me consta y nadie del Comité Estatal que haya asistido a uno de estos eventos, que el festejado pidió el voto. La libertad de reunión, es una prerrogativa de nuestra Constitución, lo que si no se debe hacer, es pedir el voto antes de tiempo (...) (la inhabilitación) es un riesgo que puede correr alguien que no haga caso a las reglas con las que vamos a jugar"

Edmundo Guajardo Dirigente Estatal del PAN

Reconocen con salida de Lugo "proselitismo" en Poder Ejecutivo

El proselitismo adelantado de los panistas y el destino de programas del Poder Ejecutivo para campañas personales, ha sido reconocido con la salida inesperada de Héctor Lugo Chávez del gabinete estatal, consideró el Dirigente del Comité Municipal del PRI en Querétaro, Raúl Ríos Ugalde, quien prevé que vendrán más salidas de panistas en cargos públicos, cuando se acerquen los tiempos para las precampañas oficiales.

Este es el tercer cambio que se realiza a la estructura del Ejecutivo Estatal, la primera, con la renuncia de la Secretaría de Turismo, del ahora Presidente Municipal de Querétaro, Manuel González Valle, y segundo, el de Edgar Mohar Kuri de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

"El despido de Lugo Chávez, constituye un reconocimiento tácito del gobierno del estado de que se venía haciendo campaña política a través de las estructuras del gobierno, lo cual obviamente es

una circunstancia que la ciudadanía no debe permitir, una situación que es mal vista... saber que los programas en el caso específico destinados al desarrollo agropecuario, eran usados a nivel clientelar, entonces venga ahí un saludo al gobernador Garrido por ese reconocimiento expreso que está haciendo", afirmó Raúl

En este sentido, consideró viable que dentro de los partidos políticos se establezcan lineamientos específicos, para que los aspirantes a candidaturas para la contienda 2009, respeten los tiempos especificados en ley.

"Tiene que haber un principio de orden en la legislación interna de los partidos políticos, que permita la libertad de sus militantes, su libertad de expresión, libertad en el manejo político, pero si puedan circunscribirlos de manera muy detallada a los tiempos dentro del propio partido no para dejar de hacer política, pero si para evitar el proselitismo abierto que puede dañarlas estructuras".

Prevén más renuncias en el gabinete tras relevo de Lugo

Prohibido pensar en 2009: PAN; hacía campaña: PRI; lamentable: PRD

Noticias

A ldiputado panista Fernando Urbiola Ledesma no le extrañarían otras renuncias en el secretariado del Ejecutivo estatal; ni le extraña que Gilberto Ariel Ortega Mejía ocupe ahora el lugar de Héctor Lugo Chávez, en la Secretaría de Desarrollo Social del estado.

Uno de los dos subcoordinadoresde labancada panista, pero atítulo personal, dice que lo criticable es cuando, siendo elegidos por el pueblo, los funcionarios públicos se separan de sus cargos para atender proyectos personales.

Éntrevistado sobre la repentina separación de Lugo Chávez, dice a pregunta expresa, que Ortega Mejía no es extraño en esa secretaria, a partir deque fue subsecretario de la mismay deque esa grónomoy, por ende, conoce el campo que retano. "Se me hacía más extraño en Infonavit, no le encontraba una cuadratura con desarrolladores urbanos y con la promoción de la vivienda".

Acción Nacional, respaldó la

determinación del gobernador Francisco Garrido Patrón, de separar del cargo al Secretario de Desarrollo Agropecuario Héctor Samuel Lugo Chávez y volvió a reiterar que como no son tiempos de precampañas, aquellos servidores públicos que piensen en el 2009, que pidan licencia o quedarán fuera del partido.

Entonces no son tiempos de futurismos, enfatizó. Edmundo Guajardo señaló que en caso de tenerse pruebas de proselitismo anticipado, setomarán las medidas que las normas internas del partido y que aplica la Comisión de Orden, desde amonestación hasta suspensión del partido.

"El llamado es para los 6 mil panistas", advirtió.

A su vez, Ismael Becerra, declaró:

"El gobernador toma las decisiones en cuanto al gabinete, él sabe porque lo hizo, estamos seguros que fue la decisión más adecuada".

GONZÁLEZ VALLE

Luego de la saluda de Héctor



NOVIEMBRE, 2007

RAÚL RÍOS Ugalde y Josefina Vargas Briseño, presidente y secretaria general del comité municipal del PRI en Querétaro.

Samuel Lugo Chávez de la Sagarpa, el presidente municipal Manuel González Valle, afirmó: "el gobernador sabe en que momento tomas las decisiones", pero advirtió que aquel de sus colaboradores que incumpla con el encargo conferido, se irá".

Dentro de la misma entrevista González Valle, estableció que por el momento no contempla cambio sen sugabinete. Por enésima ocasión, se le inquirió sobre la separación de Amadeo Valladares de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal.

SON SIMPLES RUMORES, RES-PONDIÓ.

Sobre las causas del relevo de Lugo Chávez, González Valle fue claro al señalar que sería especular.

HACÍA CAMPAÑA: PRI

El "despido" de Héctor Lugo Chávez como secretario de Desarrollo Agropecuario, constituye un reconocimiento tácito, de que se venía haciendo campaña política a través de las estructuras de Gobierno del Estado.

Disputan por comisión del Bicentenario

Noticias

La Junta de Concertación Política de la Cámara de Diputados no aceptó ayer que diputados panistas presidan la Comisión local para celebrar el Bicentenario de la Revolución Mexicana.

Este asunto será tratado por el pleno camaral en su sesión ordinaria de mañana y es previsible que gane el PAN. Porque tiene 17 votos y sólo necesita 13 sufragios.

Advierten fines políticos en destitución de Lugo

Según el diputado local de Convergencia, los recurso antes estaban a favor del ex titular de la SEDEA, y ahora será a favor de Acción Nacional

IPORÁNGELES OCAMPO

El diputado local por Convergencia, Marco Antonio León Hernández, advirtió que la remoción de Héctor Samuel Lugo Chávez, ex titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDEA) responde a un fin político que anula los intereses personales y realza los intereses del Partido Acción Nacional (PAN).

"Los recursos destinados al campo se van a estar dedicando con un fin político, solo que antes se dedicaban anível personal –a favor del ex titular de la SEDEA- y ahora será a favor de Acción Nacional, esa es la diferencia veso es muy grave". diio.

y eso es muy grave", dijo.

Héctor Lugo, quien tenía más de 10 años al frente de la Secretaría responsable del sector agropecuario en Querétaro, fue removido el lunes pasado de su cargo, y en su lugar se nombró al ex delegado del Infonavit, Gilberto Ariel Ortega Mejía. Además, Lugo Chávez es mencionado en los círculos políticos, como un aspirante a la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) para contender por la Gubernatura del Estado en 2009.

. "Me parece que debemos tener mucho cuidado con él -Gilberto ArielOrtega Mejia, recién nombrado titular de la SEDEA- porque evidentemente no llega por ser muy capaz, y sí nos preocupará que se ponga a trabajar en actividades de proselitismo a favor de su partido que es Acción Nacional. Esto lo tendremos que estar cuidando mucho", señaló.

Cabe recordar que en el pasado Informe de la administración estatal, el Gobernador, Francisco Garrido Patrón, hizo un llamado a sus colaboradores a dedicarse al 100 por ciento a su trabajo, hasta el final de su gestión al frente del Poder Ejecutivo.

"Nadie le hizo caso -al Gobernador, de tal manera que yo planteé que lo que faltaba era que diera el manotazo, y finalmente ya lo dio. A esto obedece la destitución de Samuel Lugo, que en su trabajo en Querétaro fue mediocre, y que está incluso lleino de delitos electorales", señaló el 'diputado convergente.



FOTO: ARCHIVO

MARCO ANTONIO León señaló que se debe de tener mucho cuidado con Gilberto Ariel Ortega, ya que sólo se preocupará por realizar actividades de proselitismo a favor de su partido.

Que pongan sus "barbas a remojar", dijo Eric Salas

Hay más funcionarios "en capilla": diputados

Eric Salas González, María de Jesús Ibarra Silva, Jaime Escobedo Rodríguez y Marco Antonio León Hernández, avalaron la destitución de Héctor Lugo Chávez de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario

Caín Mendoza

iputados de la LV Legislatura Local avalaron la salida de Héctor Lugo Chávez de
la Secretaria de Desarrollo
Agropecuario, lo anterior
como parte de la advertencia que lanzó el gobernador del Estado, Francisco Garrido contra aquellos funcionarios que se estaban adelantando con
los tiempos electorales. Sin embargo,
consideraron que hay más funcionarios que podrían estar "en capilla".

Eric Salas González, coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional, calificó como "una decisión firme", lo realizado por el Gobernador, "y demuestra la congruencia que hay en Francisco Garrido de que prioridad es la atención ciudadana y el señalamiento para que cualquier secretario que no cumpla cabalmente sus funciones, pues entonces que deje a otro el espacio para que se dedique de tiempo completo".

Salas González enfatizó: "No son compatibles las aspiraciones personales con los cargos que se tienen actualmente... si ves las barbas de tu vecino cortar, pon las tuyas a remojar, y lo mismo aplica para mis compañeros diputados".

María de Jesús Ibarra Silva, diputada local por el Partido Verde Ecologista, acotó que otros integrantes
del gabinete del gobernador también
deberían de reflexionar en sus pretensiones políticas, como el secretario del Gobierno, Alfredo Botello
Montes; la secretaria de Educación,
Guadalupe Murguía Gutiérrez; el
titular de la Secretaría de Desarrollo
Sustentable, Renato López Otamendi; así como también, el presidente
municipal de Querétaro, Manuel
González Valle.

Jaime Escobedo Rodriguez, coordinador de la bancada del PRI, consideró oportuno que se den a conocer las causas de la destitución de Lugo Chávez, y si eventualmente incurrió en una falta administrativa o simplemente "perdió la confianza del Gobernador. Nosotros siempre señalamos que el titular de Desarrollo Agropecuario estaba haciendo prose-



... demuestra la congruencia que hay en Francisco Garrido de que prioridad es la atención ciudadana

y el señalamiento para que cualquier secretario que no cumpla cabalmente sus funciones, pues entonces que deje a otro el espacio para que se dedique de tiempo completo"

Eric Salas González Diputado del PAN

litismo en la Sierra Gorda, entregando tinacos, cemento y otras cosas. Si hay una responsabilidad legal, que se le siga un procedimiento", señaló.

Marco Antonio León Hernández, diputado por Convergencia señaló que Garrido Patrón "atendió" al llamado que hizo la Legislatura de evitar que los integrantes de su gabinete se adelantaran a los tiempos políticos, "se hizo necesario un manotazo, si alguien alteró los resultados en la Sierra Gorda y entregó recursos a favor del PAN fue Héctor Lugo que incluso se dedicó a trabajar a su favor en esa zona", señaló.

NOVIEMBRE, 2007

→POR EL MOMENTO DESCANSARÁ UN TIEMPO

Rechaza L lacía campa

l Héctor Lugo Chávez asegura que su salida de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, fue una decisión del Gobernador Francisco Garrido y que él la respeta

I POR REDACCIÓN

Héctor Lugo Chávez negó ha-ber realizado alguna campaña para buscar la candidatura del PAN a la Gubernatura en 2009. cuando aún era secretario de Desarrollo Agropecuario, y que habría desembocado en su destitución del cargo.

"Sise lee el comunicado de prensa (que emitió la Coordinación de Comunicación Social, mi salida) simplemente fue una decisión del señor Gobernador... la cual yo respeto", dijo en entrevista telefó-

Escueto en sus respuestas, Lugo Chávez rechazó las versiones que indican que su salida del gabinete estatal se debió a su activismo po-lítico desde la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDEA).

a.m./¿Y las versiones que se publican en los medios respecto de su salida?

Héctor Lugo Chávez (HL-CH)/Los medios podrán decir lo que quieran, pero así no es. a.m./¿No hizo proselitismo?

HLCH.- No.

a.m./¿No llamó a panistas para que lo apoyaran en su campaña para el 2009?

HLCH.- No... para nada.

El lunes por la noche, la Coordinación de Comunicación Social del Gobierno del Estado emitió el comunicado 301/07, en el cual se informaba del nombramiento de un nuevo titular de la SEDEA, pero sin hacer referencia a los motivos de la salida de Lugo Chávez.

"Con fundamento en el artículo 57, fracción VI de la Constitución Política del Estado de Querétaro, el Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, designó al ingeniero Gilberto Ariel Cecilio Ortega Mejía como nuevo titular



'Si se lee el comunicado de prensa (que emitió la Coordinación de Comunicación Social, mi salida) simplemente fue una decisión del señor Gobernador... la cual yo respeto".

HÉCTOR LUGO CHÁVEZ Ex titular de la SEDEA

Recibe Ortega invitación el fin de semana

Apenas el pasado fin de semana se decidió la destitución de Héctor Lugo Chávez de su cargo como Secretario

de Desarrollo Agropecuario. El nuevo titular de la dependencia, Gilberto Ortega Mejía, lo confirmó ayer en entrevista durante una reunión que tuvo con el Embajador de Holanda para pactar la construcción de un parque industrial en el municipio de Colón. Ade más, negó definitivamente que se haya tratado de una conversación 'urgente mente' llevada a cabo el pasado lunes.

"Recientemente atendí una invitación por parte del señor Gobernador. nos comprometimos desde el inicio con él, ayer no fue, recientemente, el fin de semana tuve una plática con él, y finalmente atendimos su invitación", ase-

Afirmó, sin embargo, que hasta el momento desconoce cuánto tiempo lleva-ba el Gobernador, Francisco Garrido Patrón, 'incubando' la decisión de despedir a Lugo Chávez.

"No podría hacer las aclaraciones pertinentes con respecto al sentido de si fue

un acontecimiento intempestivo por destitución de cargo o no, porque no tengo acceso a la información".

El lunes pasado, el Secretario de Desarrollo Agropecuario fue destituido de su cargo por el Gobernador del Estado, por haberse adelantado en los procesos de proselitismo al interior de su partido, para alcanzar la candidatura a la Gubernatura por Acción Nacional en el 2009.

Ortega Mejía afirmó desconocer si Lugo Chávez se aprovechó de su cargo para ejercer proselitismo o si hizo uso de los recursos públicos para este fin.

"No tengo información en el sentido de que Héctor Lugo Chávez haya estado haciendo uso del capital político de la Sedea en sentido proselitista, en los nuevos escenarios democráticos. no hay mejor capital político que el que se fomenta a través de una acción responsable de gobierno y eso la gente lo valora y lo está evaluando todos los días".

Por Teresa Moreno

de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDEA)", seña-laba el comunicado oficial.

Incluso, agregaba que la toma de protesta se había realizado el mismo lunes por la tarde y Garrido Patrón había exhortado al nuevo integrante de su gabinete a "atender leal y patrióticamente los asuntos del ramo"

A Héctor Lugo Chávez se le señalaba como uno de los integrantes del gabinete estatal y aspirante a la candidatura panista a la Gubernatura en el 2009 que mayor activismo realizaba, a pesar del llamado del Gobernador Francisco Garrido Patrón a sus colaboradores, durante su último informe, de que no eran tiempos de hacer campañas, sino de ponerse a trabajar,.

Por ello, el cese de Lugo Chávez de la SEDEA se 'leyó' como un mensaje directo para el resto de los integrantes del gabinete de que quien ande haciendo proselitismo será despedido.

Sin embargo, el propio Héctor Lugo Chávez explica su destitución como un cambio necesario en la dependencia, después de haber estado 10 años al frente.

"Si recuerdas tenía yo diez años un mes como Secretario (de Desarrollo Agropecuario) ya cumplí todo un ciclo de trabajo dentro de la Secretaría y se requería una renovación y finalmente así se dio en la persona del ingeniero Gilberto Ortega", dijo.

Por lo pronto, dijo que se tomará un descanso y, posteriormente, retornará a sus proyectos personales, aunque no aceptó incluir entre ellos la candidatura panista al Gobierno estatal.

Voy a seguir en mis actividades privadas a proyectos personales que tengo, vamos a estar descansando un rato después de estos diez años, y así es como va a estar".

En el Municipio "todo está tranquilo": Manuel

Luego de la destitución de Héctor Lugo Chávez de la Sedea, el Presidente Municipal dijo que las razones de su salida, sólo las tiene el Gobernador Francisco Garrido

Manuel García

En lo que respecta a la administración municipal todo está tranquilo, aseguró el alcalde capitalino Manuel González Valle, esto luego de la separación del cargo del ex secretario de Desarrollo Agropecuario Héctor Lugo.

Ya que en versiones extraoficiales se afirma que este funcionario fue separado de su cargo por comenzar con reuniones proselitistas, por lo que al alcalde capitalino se le cuestionó si en su gabinete sucede algo similar a lo que el edil, respondió que en su gabinete no pasa nada y dijo desconocer el motivo de la remoción del titular de la SEDEA.

"Si, afortunadamente aquí este en lo que viene siendo la parte de la presidencia municipal, al parecer todo



Si, afortunadamente aquí este en lo que viene siendo la parte de la presidencia municipal, al parecer todo esta tranquilo, pero no se te decir la razón por la cual salió"

Manuel González Valle Alcalde capitalino.

esta tranquilo, pero no se te decir la razón por la cual salió".

Dijo que las razones por las cuales salio Héctor Lugo de la dependencia del gobierno del estado, sólo las tiene el gobernador, pues las decisiones que toma deben estar pensadas en llevara buen termino la administración estatal

Desconoce el Alcalde motivo de despido

El Alcalde Manuel González Valle dijo desconocer el motivo por el cual Héctor Lugo Chávez fue retirado de su cargo como Secretario de Desarrollo Agropecuario (SEDEA), luego de que el pasado lunes se diera a conocer que el ex funcionario dejaría su puesto, el cual ya es ocupado por Gilberto Ortega, ex delegado del INFONAVIT.

"La verdad es que me acabo de enterar más bien por los titulares, no se realmente a qué se deba o cuál fue la salida, me acabo también de enterar, no sé decir".

La decisión de despedir a Lugo Chávez fue tomada el lunes por la mañana, inclusive se le pidió que no asistiera a la acostumbrada reunión de gabinete, que se celebra este día.

Por la mañana se había deci-



FOTO: KARINA CAMACHO

VALLE DIJO que el Gobernador sabe en que momentos toma las decisiones.

dido mantenerlo hasta que le entregara al nuevo secretario, pero cerca de las 11:00 horas la orden desu salida fue fulminante, e inmediatamente el Departamento de Recursos Humanos generó su liquidación.

Pese a que desde temprana hora ya se conocía esta determinación, el Alcalde dijo desconocer el despido, y solicitó que fuera Gobierno del Estado quien informara los motivos.

"Yo creo que más bien las decisiones o la razón por la cual sale yo supongo que debe ser el Gobernador el que sabe, él sabe en qué momento toma las decisiones, él evidentemente tiene que llevar a buen término lo que es la administración, la gestión estatal, pero no sabría decir".

Señaló que de declarar algo, serían meras especulaciones, ya que no conoce hasta el momento el porqué de la destitución.

Por Candhy Escalante

Aclara Manuel nuevos rumores

Manuel García

A pesar de los rumores que hay sobre la posible salida del secretario de Seguridad Pública Municipal Amadeo Valladares, el presidente sólo confirmó que son sólo rumores y que por ahora el funcionario municipal se mantiene en su cargo.

González Valle, aseguró que por ahora y hasta el final del año su gabinete no sufrirá cambios en los funcionarios de primer nivel.

Se corren mucho rumo-

"... yo diria que hasta el dia de hoy todavia sigue ahi", dijo el alcalde al cuestinarle sobre los rumores de una presunta salida en su gabinete de Amadeo Valladares

res, yo diria que hasta el día de hoy todavía sigue ahí... ahorita en este momento estamos bien yo creo que si llegara a haber algo más adelante de movimientos ustedes se enterarían, en este momento nosotros estamos terminando

este año."

Así que por ahora sólo queda en rumores la posible salida de Amadeo Valladares, y la versión oficial de la salida de Héctor Lugo al frente de la SEDEA la tendrá el gobierno estatal, señaló el alcalde.

'Se corren muchos rumores'

El Alcalde dijo que en este momento todo está bien dentro de la actual administración

IPORCANDHYESCALANTE

Alalcalde de Querétaro, Manuel González Valle, dijo que "se corren muchos rumores", ante el cuestionamiento de la posible renuncia de Amadeo Valladares, titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, renuncia, que segúndichos rumores, fue negada.

"Ahorita en este momento estamos bien, yo creo que si llegara a haber algo más adelante en términos de movimiento evidentemente se enterarian, en este momento nosotros estamos terminando este año".

Fuentes confiables señalaron que días atrás el funcionario encargado de la Seguridad en el Municipio, acudió a la oficina del Edil capitalino, a quien le presentó su renuncia.

"Ahorita ahí está – Amadeo Valladarescomo titular de Seguridad Pública... Se corren muchos rumores, ¿no?, yo diría que el día de hoy todavía sigue ahí".

Señaló que no le gustaría mezclar el asunto del despido de Héctor Lugo al Ahorita ahí está -Amadeo Valladares- como titular de Seguridad Pública... Se corren muchos rumores, ¿no?, yo diría que el día de hoy todavía sigue ahí".

MANUEL GONZÁLEZ VALLE Edil de Querétaro

frente de la SEDEA con un rumor sobre la supuesta renuncia de Valladares.

El lunes cerca de las 11:00 horas, Héctor Samuel Lugo Chávez fue informado que dejaba de formar parte del gabinete de la actual administración encabezada por Francisco Garrido Patrón, por hacerproselitismo desde su puesto en la Secretaría de Desarrollo Agropecuario.

"A mí no me gustaría estar mezclando lo que sucedió en el Gobierno del Estado con la actividad propia del Municipio".

Se rumoró también que el secretario de Seguridad no saldría totalmente de la Secretaría, sino que formaría parte del cuerpo de asesores.

Sinembargo, el Alcalde Manuel González respondió numerosas veces que "Hay ahorita rumores, son rumores, son básicamente rumores".

El secretario de Gobierno Municipal dijo desconocer dicha renuncia, y aclaró que cuando se entra a una administración no se sabe si se estará en la misma hasta que termine la gestión.

 $\overline{}$ NOVIEMBRE, 2007

Me orillaron a dejar el cargo: Héctor S.

IPOR CUPERTINO RAMÍREZ

CNo me destituyeron, pero me orillaronadejarelcargo", fueron palabras pronunciadas este lunes por el ex secretario de Desarrollo Agropecuario (SEDEA) en Querétaro, Héctor Samuel Lugo Chávez, quien fue sustituido en la dependencia por Gilberto Ortega Mejia.

Así explicó en una plática con colaboradores cercanos, el motivo de su salida del gabinete de trabajo del Gobernador Francisco Garrido Patrón.

Héctor Lugo es mencionado en los círculos políticos, como un aspirante a la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) para contender por la Gubernatura del Estado en 2009.

Ante representantes de medios de comunicación que le buscaron a las 09:00 horas en las oficinas de la SEDEA, cuando tenía lugar la entrega - recepción de la dependencia, Héctor Samuel Lugo cumplió con la máxima de lo políticamente correcto y dijo que dejaba su cargo para trabajar en 'proyectos personales'.

Su salida del organigrama en el Poder Ejecutivo, sin embargo, fue incluso una sorpresa para él mismo, confió entre allegados.

Al final de cuentas, reflexionó Héctor Lugo ante micrófonos y grabadoras la mañana de ayer, es el Gobernador Francisco Garrido quien tiene la facultad para nombrary remover a los secretarios de sus cargos. Él, recordó también, ya tenía más de 10 años al frente de la Secretaría responsable del sector agropecuario en Querétaro.

Consultado respecto al cambio en la SEDEA, Ricardo del Rio Trejo, secretario de la Contraloría en Querétaro, negó ayer que se debiera a un despido.

Descarta Lugo "desobediencia"

Estrella Álvarez

El ex secretario de Desarrollo Agropecuario, (SEDEA), Héctor Lugo Chávez, rechazó que su destitución al frente de esta dependencia obedezca a que se adelantara en las "precampañas" al interior del PAN en búsqueda de ser el candidato al Gobierno del Estado.

Aseguró que su sorpresiva destitución en la dependencia es porque ya tenía diez años en el cargo y se requería una renovación.

"Simplemente fue una decisión del Gobernador (Francisco Garrido) la cual yo respeto y en este momento se hizo ya la entrega oficial ante la Secretaría de la Contraloría, de las instalaciones físicas de la secretaría"

Ante la insistencia, se limitó a responder que el comunicado oficial del gobierno del estado "no menciona nada de eso".

"No hay quien me esté acusando, en el comunicado no señala nada al respecto... los medios podrán decir lo que quieran".

Rechazó haber realizado alguna campaña interna para obtener la candidatura al gobierno por parte del PAN, ni se reunió con militantes para obtener su apoyo.

Ahora, dijo se dedicará a los "proyectos personales", en tanto, se dijo satisfecho del trabajo que encabezó, ya que se logró ubicar a la entidad en los primeros lugares en producción de granos y leche.



Ex secretario de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo.

Sabía Ugalde desde el fin de semana

Estrella Álvarez

Desde el pasado fin de semana, Gilberto Ortega Mejia, sabía que sería Secretario de Desarrollo Agropecuario, y que sustituiría a Héctor Lugo Chávez en el cargo, del que fue destituido presuntamente por "adelantarse" en la integración de su equipo de precampaña.

Así lo confirmó Ortega Mejía, al cuestionarle sobre el momento en que fue in-



Gilberto Ortega Mejía, nuevo titular de la Sedea.

formado de que ocuparía de manera intempestiva dicho cargo en el gabinete estatal.

"De atender una invitación del Señor Gobernador... nos invitaron recientemente... tuve una plática con el Señor Gobernador el fin de semana, atendiendo esta invitación nos encontramos colaborando en esta dependencia...el único compromiso que tengo es servir hasta el término de la administración".

El nuevo titular de la Sedea, acudió a un coctel de bienvenida por la Embajada de los Países Bajos, donde llegó con un equipo de trabajo a quien no se le veía cercano al anterior titular, tanto que llegaron a presentarse y a Ortega Mejía con el consejero Agrícola para México y Cuba Pieter A.L. de Rijk, en cuya expresión junto con la delegación que lo acompañaba fue de sorpresa. A esta reunión convocó todavía el anterior titular de la SEDEA, tal y como lo confirma una invitación que realizó el área de Relaciones Públicas el día en que se oficializó la salida de Lugo Chávez.

Respaldan los indústriales labor de Lugo Chávez

Pedro Ruiz Velasco dijo que si bien el gobernador Francisco Garrido Patrón advirtió a su gabinete que no se adelantaran a los tiempos políticos, la salida de Lugo Chávez no lo desestabilizará

Estrella Álvare

Respalda la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, (Canacintra) al ex Secretario de Desarrollo Agropecuario Héctor Lugo Chávez, presuntamente destituido por "adelantarse" al interior del PAN e invitar a militantes a integrar su equipo de precampaña.

El dirigente de la Canacintra Pedro Ruiz Velasco, dijo que si bien el gobernador Francisco Garrido Patrón advirtió a su gabinete que no se adelantaran a los tiempos políticos, la salida de Lugo Chávez no lo desestabilizará.

Sin embargo, respaldó el trabajo del ex funcionario estatal, y aspirante a la candidatura al Gobierno del Estado por el PAN, de quien dijo podría repetirse el fenómeno de Felipe Calderón cuando era Secretario de Energía.

"Yo espero que no (se desestabilice el gabinete), apreciamos mucho al (ex) Secretario Héctor Lugo, es muy apreciable su trabajo, quizás este adelantarse un poquito fue como el de Calderón que también se adelantó, recibió lo suyo pero finalmente tuvo éxito".

El líder de la Canacintra, mencionó que la decisión del gobernador Garrido es por el anuncio que previamente habían de salir quienes se "adelantaran" a los tiempore

"Ahora lo hace efectivo, desde el informe del gobernador se anunció esta situación que ahora se lleva a cabo...lo tiene que decidir, es algo que está haciendo".

🔍 NOVIEMBRE, 2007

Detectan inconsistencias en 174 declaraciones de bienes

Estrella Álvarez

A pesar de que la Secretaría de la Contraloría detectó en su oportunidad "inconsistencias" en declaraciones de bienes patrimoniales de 174 funcionarios públicos en el 2006, no se ha detectado "enriquecimiento inexplicable".

Sin embargo, a decir del Secretario de la Contraloría Ricardo del Río Trejo, estas "inconsistencias" son declaraciones de que "gastan más" de lo que "ganan".

"Lo que existe en la especie es que existen muchas veces contradicciones o incongruencias en las manifestaciones patrimoniales, en la Secretaria de la Contraloría es citar a los funcionarios que han manifestado una incongruencia o alguna posibilidad que sea ilógica por ejemplo gastar mas de lo que se percibe para que puedan aclararlo, en la totalidad ha habido aclaraciones y en todo caso se aplica alguna amonestación".



RICARDO DEL Río Trejo.

Cumple 99% declaración patrimonial

POR LUIS DEL TORO Noticias

De un padrón de 5 mil 424 servidores públicos con obligación de manifestar sus bienes, 5 mil 406 entregaron la documentación, el 99.67 por ciento, con 18 omisos, esto es, el 0.33 por ciento, informó el Contralor del Gobiernodel Estado, Ricardodel Río Trejo. El número de manifestaciones extemporáneas para este año en el nivel estatal fue de 18, y del total de declaraciones patrimoniales 1 mil 718 fueron tramitadas a través de Internet.

INTENTA EL SINARQUISMO CREAR OTRO PARTIDO POLÍTICO

Juan José Arreola jjarreolad@prodigy.nct.mx

I Movimiento de Participación Solidaria (MPS) nace como un partido político comprometido con los principios sociales de la iglesia, aseguró Enrique Pérez Luján, presidente de la Unión Nacional Sinarquista (UNS) y uno de los principales impulsores de este organismo político.

De su parte, René Bolio Jalora, coordinador nacional de los trabajos de fundación del MPS, aceptó que esta organización bien podrá enmarcarse en el concepto de "derecha" dentro del espectro ideológico.

"Estamos preocupados por los temas de vida y familia, lo que nos ubica en el espectro ideológico y ahí estamos (en la derecha), aunque no nos vamos a autodefinir en materia del espectro ideológico, pero sí queremos que nos definan claramente como un partido que se preocupará esencialmente por la famita", puntualizó.

Ambos dirigentes coincidieron en asegurar que desconocen si miembros de El Yunque y del Partido Acción Nacional (PAN) han solicitado ya su afiliación al naciente MPS. "Nosotros estamos invitando a la sociedad, a líderos sociales y serán los del PAN quienes decidan si quieren o no venir. Del Yunque no tenemos información", sostuvo René Polio

De su parte, Enrique Pérez Luján dijo no conocer hasta el momento a ningún miembro de El Yunque que se haya sumado al nuevo partido. "Entiendo que

fender a la familia, pero no sé si se sentirían cómodos con otros temas como el de la justicia social. Es decisión de ellos, y este es un partido abierto a cualquier ciudadano", dijo.

-¿Ustedes llenarán el hueco que deja el PAN en la derecha del espectro ideológico?

—No sé si es un hueco que ha dejado sólo el PAN, pero nuestros análisis nos dicen que los mexicanos no se sienten representados por los actuales partidos; creo que es algo que está a la vista de todos; el abstencionismo sigue siendo el partido que gana en este país y nosotros creemos que nuestros valores son los valores de los mexicanos, respondió tatal constitutiva del MPS en la entidad, que finalmente tuvo que ser pospuesta porque reunieron 836 afiliados debidamente acreditados, de los tres mil que exige el Código Federal de Instituciones Políticas y Procedimientos Electorales (Cofippe).

No obstante lo anterior, Enrique Pérez Luján se dijo optimista de obtener el registro como partido político nacional antes de concluir el año y así poder participar en la contienda electoral del 2009.

Nosotros creemos que nuestras propuestas van a ser abrazadas por las familias de los mexicanos. Estamos muy confiados en que si logramos conseguir En su percepción, la semana venidera será definitoria en sus aspiraciones por constituir este nuevo partido político, pues viene la organización de la asamblea en el estado de Durango.

"Después viene un esfuerzo tremendo, pues son cuatro asambleas en un fin de semana, en Chiapas, Aguascalientes, Nuevo León y Zacatecas. Será el punto donde digamos si hay opciones para una propuesta cómo está o, bueno, quizá no sea el momento, quizá la sociedad mexicana no está preparada. Va a ser un momento complicado", reveló.

Hasta el momento han acreditado cinco de las veinte asambleas estatales que les exige la ley para obtener registro como partido político: Guanajuato —cuna del sinarquismo— Guerrero, Morelos, México y Veracruz.

MAGAZINE

El estilo personal de gobernar que va de lo cordial a lo ríspido y la prensa, una relación

La personalidad de los tres últimos gobernadores de la entidad, es el reflejo de su decisivo acercamiento con los ciudadanos o en su caso, alejarse de ellos, al grado de verse aislados de quienes lés dieron el voto, además de restringir que los representantes «de los medios» de comunicación se acerquen a ellos para manipular la información y dar a conocer lo que los gobernantes quieren.

De acuerdo con las fuentes consultadas en la cercania con los ciudadanos y el trato personal con los representantes de los medios de comunicación, hubo una diferencia "abismal" entre Enrique Burgos García (1991-1997) y sus dos últimos sucesores.

El priista Enrique Burgos se caracterizó desde su campaña proselitista y durante su mandato, como una persona amable y accesible para toda persona, al grado que los eventos oficiales siempre empezaban hasta con dos horas de retraso porque saludaba y escuchaba las peticiones y demandas de cada ciudadano que se encontraba en el lugar.

Ignacio Loyola Vera (1997-2003) tenía una personalidad de indiferencia con los ciudadanos, "no sabía hacer química con la gente", llegaba hasta tener una actitud torpe en sus declaraciones, quizá por su inexperiencia política al ser un empresario que no había tenido cargos públicos a diferencia de Burgos García, aunado a que su gobierno se caracterizó por tener una relación "ríspida" con los representantes de los medios de comunicación.

Francisco Garrido Patrón (2003-2009), actual mandatario estatal, tiene carisma, cuya característica ha sido explotada como una herramienta de mercadotecnia y suplir con ello un escaso contacto real con los ciudadanos, quien además, se ha distinguido en los últimos cuatro años de su mandato por restringir el acercamiento con los representantes de los medios de comunicación.

Gustavo Gómez trabajó durante toda la campaña y sexenio de Enrique Burgos García y los tres primeros años de la gestión de Ignacio Loyola Vera como

reportero de prensa interna del gobierno estatal, así como Fernando Paniagua, corresponsal del periódico "Reforma", relataron su experiencia acorde a lo que observaron y vivieron en sus respectivas áreas de trabajo.

Gustavo Gómez señaló que Enrique Burgos, con el que convivió y trabajo por más de seis años, no sólo fue un gobernante, sino un político con "gran sensibilidad para tratar a la gente".

"Yo me acuerdo que un 20 de noviembre, se llevó a cabo el desfile conmemorativo del día, y Enrique Burgos tenía un evento y llegó como una hora después (al desfile conmemorativo) porque en ese evento previo saludó a todo mundo y cuando llegó al desfile ya estaba la gente inquieta. Cuando llegó, le chiflaron por la tardanza", recordó Gustavo Gómez, quien se encargaba de redactar los comunicados de prensa de todas las actividades oficiales del ex mandatario durante su gestión como gobernador de la entidad.

Esa política de acercamiento constante de Enrique Burgos, era de todo su gabinete, pues el secretario adjunto que en esa época era Rodolfo Loyola Vera (hermano de Ignacio Loyola Vera) también era de escuchar y recibir por escrito las peticiones de los ciudadanos.

"En todos los eventos a los que él iba (Enrique Burgos) la gente siempre se le acercaba para hacerle peticiones, algunas eran verbales y otras por escrito y tenia toda la calma del mundo para escuchar hasta la última persona y siempre estaba Roberto Loyola listo para apuntar y recibir documentos y él era el que llevaba seguimiento a todo eso", recordó Gustavo Gómez.

De igual forma, los tres integrantes de su escolta de seguridad, no se encargaban de alejar al ex mandatario de los ciudadanos, por el contrario realizaban labores de Ayudantía que es el nombre oficial que recibe esta área del gobierno estatal.

Situación contraria fue en la administración de Ignacio Loyola Vera, cuyo número de los integrantes del cuerpo de seguridad fungía como tal y ya no con labores de Ayudantía como lo fue en el gobierno de Enrique Burgos.

Incluso algunos de los guardaespaldas del ex mandatario panista, fueron motivo de escándalo por golpear al ciudadano Ignacio Guerra, cuya acción posteriormente motivo la conocida declaración de Loyola Vera: "No fue tortura, fue madriza".

"El primer día de su gobierno (Ignacio Loyola) hubo una verbena popular en Plaza de Armas y su familia y él se fueron para poder disfrutarla. Había juegos pirotécnicos y su equipo de seguridad prácticamente lo aisló del resto de la gente, incluso la gente no se acercaba mucho a saludarlo porque no era una persona pública ni reconocida, a diferencia de Enrique Burgos a quien lo veían de inmediato y la gente lo iba a saludar", señaló Gustavo Gómez.

Esa actitud de indiferencia con los ciudadanos, fue "algo muy sintomático" durante toda la gestión de Loyola Vera, incluso se convirtió "radical" y hásta autoritaria con el pasar de los años, pues no sólo carecía de acercamiento con los electores, sino con los propios trabajadores del gobierno estatal.

"Yo conocí a un Ignacio Loyola al iniciar su gestión, que cuando llegábamos nosotros nos preguntaba: 'hola muchachos, ¿cómo están', nos vamos a ir a una gira', etcétera, cambió radicalmente su manera de ser, hasta convertirse en una persona autoritaria, déspota, incluso

TRIBUNA

con su propia gente, el poder lo hizo cambiar. Ya no había cercamiento con él".

Aunque Loyola Vera no tenía una personalidad que le permitiera el fácil trato con los ciudadanos, en su gobierno tampoco hubo una política con la aplicación de herramientas o elementos para lograr ese acercamiento con la gente. "Era muy torpe a la hora de tener acercamiento, no sabía hacer química con la gente.

"Francisco Garrido Patrón si se acerca a los ciudadanos, no en la misma dimensión que Enrique Burgos, pero si mantiene un contacto con las personas que asisten a los eventos. Sin embargo, esta actividad es más con fines de mercadotecnia que de escuchar las demandas de los ciudadanos", consideró el periodista, Fernando Paniagua.

"Un gobierno mercadológico, es decir, que te presentan una imagen de mercado con fines muy claros, pero no mediático, porque no utilizan a los medios para acercarse a la gente, sino utilizan a los medios para obtener sus fines que igual pueden ser un bajo perfil de un gobernador que no se ha querido meter al ring de las peleas de su partido", expresó.

Las actividades oficiales de Garrido Patrón se caracterizan porque toda persona ajena a su gabinete o personal del gobierno estatal queda aislado de donde se ubica el mandatario estatal, pues miembros de su administración colocan vallas alrededor del templete o área de presidium, incluso las personas que se ubican en la zona por donde va a transitar el mandatario estatal es retirada.

De igual forma, se observa que el número de su seguridad personal se incrementó a diferencia de la que

tenía su antecesor Ignacio Loyola, pues el número no es inferior a seis personas, sin contar los que escoltan el vehículo en el que viaja el mandatario estatal.

Los medios de comunicación Para Gustavo Gómez, el priísta Enrique Burgos

mantuvo un acercamiento con los representantes de los medios de comunicación a pesar de que abordaban temas que le molestaban. "El empezó a implementar la estrategia con los medios de comunicación que cuando nos íbamos a trasladarnos de un evento a otro, por ejemplo en la sierra, Enrique Burgos le pedía al coordinador de comunicación social la posibilidad de poder irse con los medios de comunicación en el vehículo que transportaba a los medios para ir dialogando, incluso ese diálogo se convirtió en una conferencia de prensa en vehículo".

Con Ignacio Loyola Vera esa relación se volvió rispida.
"Yo recuerdo que la vez que vino la caravana
(zapatista) encabezada por el subcomandante Marcos,
hubo un problema cuando la caravana iba a entrar al
municipio de San Juan del Río, en ese momento
Ignacio Loyola tenia un evento en el municipio de
Amealco y cuando los medios supieron que había
existido un problema, incluso un accidente vehicular,
los medios quisieron saber la opinión (del gobernador)
porque se estaba manejando la versión de que habían
impedido que la caravana ingresara al estado de
Ouerétaro

Le hizo una pregunta muy directa un reportero, que en ese entonces estaba en un medio electrónico, si efectivamente fuerzas de seguridad (del estado) estaban

impidiendo la entrada de la caravana, Ignacio Loyola con todos los micrófonos y grabadoras que estaban, dirigió la mirada a quien hizo la pregunta, una mirada furiosa cabe destacar, una mirada de enojo y le dijo algo así: 'sí y al parecer uno de los que impidió (el ingreso de la caravana) se parecía mucho a usted'. Pero se lo dijo muy molesto y se hizo una especie de silencio muy incómodo".

El ex mandatario tuvo cinco coordinadores de comunicación social, incluso llegaba a salir corriendo de sus actividades para evitar a los representantes de los medios. "Ignacio Loyola siempre estaba en el centro de la noticia cuando era una situación de escándalo por sus expresiones, por esa verborrea que le caracterizaba que lo metía en problemas".

Esa vez Rogelio Mendoza, corresponsal de Televisa, quiso ir a entrevistarlo al hotel Holiday Inn, había un evento que duró aproximadamente una hora y media y esperó pacientemente a que terminara el evento y cuando acabó, Ignacio Loyola fingió que iba hacía el lugar que estaban brindando y se quedó varios minutos. Se empezó hacer una especie de valla de medios de comunicación porque ellos empezaron a sentir que él pretendía huir para no ser entrevistado, "estábamos nosotros esperando y de repente Ignacio Loyola empezó a moverse y rodearse de sus guardaespaldas y de repente emprendió la huida corriendo, entonces todos nos quedamos estupefactos, porque nadie pensó que iba hacer eso, salió corriendo, bajando las escaleras directamente a su carro, cuando los muchachos se dieron cuenta que el gobernador corrió, salieron corriendo detrás, ya no lo pudieron alcanzar", relató Gustavo Gómez.

En la administración de Francisco Garrido Patrón, "en el trato particularmente con la relación y la forma de operar con los medios de comunicación" hay una diferencia con los anteriores gobernadores, consideró el periodista Fernando Paniagua, pues el acercamiento con el mandatario estatal está restringido hacia los representantes de los medios.

Lo anterior porque personal de prensa interna del gobierno estatal, se acerca a los representantes de los medios de comunicación para señalarles que Garrido Patrón no dará entrevistas al término de sus eventos y en las ocasiones que algún reportero se le acercaba, los allegados del mandatario le impedian el paso o, en su caso, el panista expresa: "no doy entrevistas".

El coordinador de Comunicación Social, Miguel Angel Vichique de Gasperín, implementó la estrategia de convocar a los medios de comunicación a conferencia de prensa dos veces por semana. Sin embargo, la mayoría de las ocasiones no asiste el mandatario estatal y en su lugar están miembros de su gabinete para exponer y difundir a través de los medios los temas que ellos quieren.

"Hay menos oportunidad de preguntar en lo que tenemos interés los reporteros, pero también está el tema, no se le puede preguntar en el caso concreto al gobernador cuando uno lo necesita, me parece que, como estrategia de manejo de medios, le funciona al gobierno estatal y nosotros, los reporteros, estamos en desventaja. Desde luego nosotros lo hemos permitido en medida que acudimos a las conferencias de prensa programadas cuando a ellos se les da la gana", expresó el periodista.

TRIBUNA



Rhumores

MAGAZINE 13



ESCÁNDALO MEDIÁTICO

Se lo conté aquí hace varias semanas. Entonces hacía crisis el provecto de la Ciudad de las Artes "por los criterios de José Luis Covarrubias" en torno al proyecto del despacho ganador del concurso, nada menos que el del eminente arquitecto Teodoro González de León. Resulta que al no haber acuerdo entre las partes se rescindió el contrato por parte del gobierno estatal. Lo anterior provocó monumental enfado del muy reconocido y bien relacionado arquitecto Teodoro González y, con él, una oleada de críticas en diversos medios de comunicación nacionales hacia el funcionario queretano. ¿No aprendió las lecciones que dejaron las obras de Paseo Constituyentes y Paseo Central en San Juan...? ¡Sólo es pregunta!

≅.GIBRUPII

Cuando José-Luis Covarrubias se sintió "acorralado" por las insistentes preguntas del reportero Francisco Reséndiz, optó por insinuar que el periodista defendía al bufete del arquitecto Teodoro González de León. "Esa es una falta de respeto muy grave", le reviró molesto el comunicador

LO QUE QUISO DECIR

Minutos después, el secretario de Obras Públicas, tuvo que disculparse públicamente."Nada más aclararle a Paco



que, efectivamente, él está comentado de manera muy profesional el asunto del arquitecto y quizás yo, en la forma como lo expresé, pues, no quise decir eso, que es lo que en su momento comenté, pero es una rectificación que hago".

CUALIDAD

Lupita Murguía ha demostrado sus capacidades como negociadora, incluyéndose la última en la que se involucró para "destrabar" en la Cámara de Diputados el voto a favor de la Universidad Nacional Aeronáutica, ¿resulta suficiente para lo que será la "guerra civil" por la postulación?

SALINISTA

En el priyismo queretano dicen que su todavía presidente estatal, "Chucho" Rodriguez, ha resultado ser un buen alumno del "duendecillo de Dublín", el expresidente Carlos Salinas de Gortari.

LLEVA DOS

Primero, porque ignoró a "Pepe" Calzada durante el informe de éste, dándole literalmente la espalda. Ahora sucedió con su compañero-rival, Raúl Ríos Ugalde, al "fingir demencia" y decir que nada sabe de que ya fue



oficialmente reconocido como presidente del Comité Municipal del tricolor. Ya nada más le quedan siete meses al frente de lo que queda de su partido.

PREGUNIA

¿Con qué priyista no está peleado "Chucho" Rodríguez?

BHUBHSHE

Sí hay todavía "cuates" de "Chucho" en el priyísmo. ¡Ya nos acordamos! Eric Osornio, Concepción Cecilia y Jaime Alcocer. Todos regidores y compañeros de Raúl Ríos en el cabildo de Querétaro, pero que para nada le dirigen la palabra a su nuevo presidente... por orden de... ya saben quién.

PRIMITED TO PANUICHIN

Como a "Pancho" Domínguez le funcionó eso de "presumir" que fue él y solamente él quien gestionó para que se arreglara lo de la deuda de la ÚAQ con el IMSS, ahora resulta que el diputadin "naranja", José Luis Aguilera también asegura hace gestiones para conseguir 50 millones de pesos más para la institución. Y que conste que nunca dije que alguno de ellos anduviera en campaña. ¡Para nada!

CUATRAPEADO

No se lo tome tan a pecho, pero en la internet circula un texto en el que se sostiene, en-

tre otras cosas, que el muchacho que cobra como presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos se ha convertido en un muy buen asesor de Amadeo Valladares, el secretario de Seguridad Pública en el Municipio. ¡Hágame usted el favor!

IDEAS

Me aseguran que la idea de que la corporación policiaca se guareciera en la imagen de Santiago Apóstol y adoptara a la imagen como su patrono, fue precisamente de ese muchacho.

enought.

Negociazo el del Aeropuerto Internacional. Al menos eso piensan unos vecinos que tuvieron necesidad de viajar en avión a la frontera norte del país. De regreso y muy contentos porque les habían pagado el pasaje aéreo, sonaban con llegar con una iana a casa. ¡Sorpresat. No hay otro sistema de transporte público del aeropuerto a la ciudad más que los taxis que cobran, por una dejada, 250 pesitos. ¿Nada más!

DECISIÓN

Por adelantado le decimos que la Universidad Autónoma de Querétaro, en todas sus instalaciones de la entidad, se declarará libre de humo de cigarro al arranque del 2008. L'os que lo conocen de cerca cuentan que después de que supo que sería despedido de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez convocó de urgencia a su equipo a una reunión en su casa de Jurica. Todo mundo sabe, digo, si se sabe por acá, más se debe de saber en el Palacio de Gobierno, que Alfredo Botello quiere ser Gobernador... Que Renato López quiere ser Presidente Municipal, aunque me parece que su mira ya se posó en algo más pequeño, como una diputación local o federal.

ACTORES
Y ESCENARIOS

Control de daños



os que lo conocen de cerca cuemtan que después de que supo que sería despedido de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Héctor Lugo Chávez convocó de urgencia a su equipo a una reunión en su casa de Jurica. Hasta ahí llegaron raudos y veloces gente como los ex priístas Connie Herrera y Mauro Marqués, entre otros, que tenían ya un buen rato operando su candidatura en la zona serrana.

Ahí les habría informado lo que ocurriría en las siguientes horas, es decir que el Gobernador lo removería de su cargo en el cual estaba cumpliendo 10 años, un mes y cuatro días; entonces, espontánea, surgió la pregunta: ¿Y ahora, qué hacemos?. De acuerdo a lo que platican al columnista. Lugo les habría pedido por lo menos hasta el fin de semana para tomar una decisión.

Y es que, ahí mismo en esa reunión, comenzaron a manejarse los posibles escenarios para controlar los daños sin afectar el objetivo principal que es convertir al ahora ex secretario en Gobernador del Estado para el 2009. Ésta sería una posibilidad nada despreciable, es decir, continuar con el plan de buscar dentro de un año la candidatura del PAN, tomando encuenta que Lugo es de los consejeros locales y nacionales mejor posicionados con número de votos al interior de su partido.

En la reunión alguien le recordó el caso de Felipe Calderón, que siendo secretario de Energía del Gobierno federal fue 'destapado' por elex Gobernador de Jalisco, Francisco Ramírez Acuña, yreprendido por Vicente Fox, quien, igual que el Gobernador Garrido, le había advertido que todavía no era tiempo de buscar candidaturas. Aunque Calderón no fue despedido de su cargo sí renunció, hecho que utilizó como un trampolín político para deslindarse de Vicente Fox Quesada lo que terminaría por rendirle buenos dividendos en la elección interna de su partido y en la constitucional.

El tiempo que pide Lugo a su equipo para tomar una decisión respecto de qué cargo de elección popular buscará en las próximas elecciones – diputado federal, local o bien Gobernador- no es en balde, ni será inútil. Por estos días estará buscando entrevistarse en el DF con el operador político del Presidente, Camilo Mouriño, y en particular con el aspirante a la dirigencia nacional del PAN, Germán Martínez, al que ya había convencido de que lo acompañara a los toros en Juriquilla.

En el Distrito Federal, también podría entrevistarse con su antiguo jefe, enfrentado como él a Garrido, Ignacio Loyola Vera, que fue quien lo trajo de Guanajuato, donde había sido subsecretario con el 'Rey del Ajo' Usabiaga, hace ya más de 10 años. La última parada del 'Lugotour' será la que haga con algunos delos precandidatos al Gobierno del Estado Jorge Rivadeneyra y Armando Rivera, tal vez con Manuel González, con los que podría estar platicando esta misma semana para definir el juego que estará jugando en los próximos días.

El tiempo le apremia a Lugo que deberá definirse, decíamos ayer, en no más de dos semanas; sobre todo porque desde ahora, sin cargo, comenzará a perder el poder que todavía tiene entre un buen número de militantes panistas que seguramente se estarán preguntando, 2y ahora quién podrá defendernos?

TRASBAMBALINAS

Curiosamente los políticos de todos los colores utilizan a los medios de comunicación para legitimarse en sus respectivos cargos partidistas... Este ejemplo lo podemos ver claramente con el licenciado Ibán Moctezuma Pérez Guz-mán, a quien los compañeros de todos los medios prácticamente le han extendido su 'beneplácito' (como el que se les extiende a los embajadores) como dirigente de la Central Nacional de Organizaciones Populares, aunque en realidad no lo sea... Aunque en todo esto Ibán debería de agradecerle a quien osten-ta el cargo de manera formal, Alejandro de los Cobos, quien sigue brillando por su ausencia y quien apenas si se deja ver... Lo que ha llamado la atención de los queretanos que, enfrentados con la dirigencia estatal, saben perfectamente que esa organización ha convertido en prácticamente su talón de Aquiles para futuros proyectos como el de llevar a Pepe Calzada a la candidatura

del PRI al Gobierno estatal... Opacada por la 'grande', la elección del candida to del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro prácticamente ha pasado a segundo término... Aunque, si uno se fija bien, una no puede pensarse sin la otra... Ouizá por eso quien está operando una, inevitablemente se convierte en operador de la otra... Y es que aunque todo mundo lo niegue de manera oficial, en el gabinete por lo menos hay tres o cuatro secretarios que, igual que Lugo, siguen trabajando para convertirse en candidatos al 2009... Todo mundo sabe, digo si se sabe por acá más se debe de saber en el Palacio de Gobierno, que Alfredo Botello quiere ser Gobernador. Que Renato López quiere ser Presidente Municipal, aunque me parece que su mira ya se posó en algo más pequeño, como una diputación local o federal... Que **José Luis Covarruvias** quiere ser diputado local, y que algo se ha escuchado más o menos de la Secretaría de Turismo... Muchos de ellos desde hace un buen rato, lo hemos dicho en repetidas ocasiones, tienen hasta sus oficinas v equipos de campaña... Por lo que Lugo no resulta ser sino el 'chivo expiatorio' de todo este enredo...

Comentarios Igosejod@gmail.com

ASTERISC*S

- DAMNIFICADOS/La salida de Héctor Samuel Lugo Chávez de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario va a ser un duro golipe para las aspiraciones de...; la vieja guardia cenecista priísta! Y es que varios de sus representantes estan dentro de la estructura que el ex titular de la SEDEA armó operar en su favor con miras a la candidatura panista a la Gubernatura en 2009.
- CHAPULÍN COLORADO/
 Ahí estaban gente como el ex
 diputado local y ex Presidente
 Municipal de Pedro Escobedo,
 Francisco Perrusquía Nieves;
 el ex dirigente cenecista Mauro
 Marqués González; incluso, el
 propio Edgardo Rocha Pedraza pertenecía a lo que los priístas
 y panistas llamaron 'la Coordinación de Asesores Externos de
 Lugo Chávez'.
- UNIÓ AL PRI/Side algopuede presumir Héctor Samuel es de ser la única persona en el Estado que logró unir a los priístas. Tuvo 10 años para hacerloy, definitivamente no perdió el tiempo, creó una importante estructura alterna con responsables de imagen y operadores políticos.
- LUGOLANDIA/Elproblema es que Héctor Samuel escuchó tanto a las sirenas que le cantaban al oído, que terminó por creerse todo lo que le decían, porque le decían lo que quería escuchar. Y a todos los tenía trabajando en la SEDEA como sus

- *EN SU NUBE.- Tan se la creyó, que subestimó la inteligencia de quienes no estaban dentro de su círculo cercano de colaboradores, y pensó que nadie se daba cuenta de que andaba haciendo proselitismo sin medir hora ni lugar. Pensó que nadie le iba a ir con el chisme al jefe, o que sólo con que el dijera: 'no es cierto', el asunto estaba arreglado.
- *TE ESTOY HABLANDO.- Hace dos años, previo a las elecciones del 2006, el Gobernador Francisco Garrido Patrón dijo algo así como: el que quiera hacer campaña, que la haga, pero fuera de horario de trabajo. Ahora, en su Informe de julio, puso un alto total a todos. Nada de proselitismo ni campañas, todos a trabajar. diría.
- *APÚRALE, COMPA.- De hecho, ese mismo día del Informe, el único integrante del gabinete estatal que no se quedó a la 'chorcha' posterior, fue precisamente Héctor Lugo, quien salió a toda carrera del Teatro de la República... como si huyera de sus demonios.
- *MUY EVOLUCIONADO. Entre sus operadores, también están Connie Herrera, otra priista integrante del Consejo Político Estatal, quien es secretaria general de la organización nacional adherente 'Grupo Evolución', que encabeza en el Estado su papá, el ex Alcalde priista Sergio Herrera Herrera.
- *NI TAN NUEVO.- Otro tricolor e integrante del Consejo Político Estatal, César Zafra Urbina, quien hasta hace unos días presidía a nivel estatal la organización priísta adherente 'México Nuevo', es parte del equipo de operadores de Lugo Chávez.
- *ANÉCDOTA.- Quizá sea anecdótico, quizá sea revelador, pero quien trajo a Héctor Lugo a Querétaro, allá por los lejanos días de 1996-1997, fue el último Gobernador priísta de Querétaro, Enrique Burgos García, quien lo contrató para que lo apoyara con algunos programas agropecuarios.
- *iQUÉ CREE!.- Pero lo más curioso y llamativo del caso, es que la persona que 'se lo vendió' al Goberna-dor Burgos García como el personaje adecuado para la encomienda, fue ni más ni menos que el entonces Presidente Municipal de Querétaro y hoy Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández.
- *A VER, A VER.- Y, curiosamente, quienes más apoyaron a Jesús Rodríguez durante la fallida asonada de enero de 2006 del grupo 'Unidos por el PRI', encabezado por su gran amigo el ahora senador José Eduardo Calzada Rovirosa, fueron precisamente los de 'Evolución', encabezados por Connie Herrera.
- *iSOPAS!.- Ahora, todos los cenecistas que más apoyo le dieron a **Jesús Rodríguez** durante los duros días de 2005 y 2006, en los que se enfrentó y destituyó a **Mauro Marqués González** (hoy 'lugista' del premier círculo) y a los marianistas de 'Unidos por el PRI', con los que apoyan a **Lugo Chávez**.

QUERÉTARO HOY

Por Carlos Jiménez E.

UAQ-transparencia

El proceso de renovación de la UAQ no ha quedado, por lo que se ve, en resolver el problema de la deuda con el Seguro Social, ni en el inicio del los trabajos de adecuación de sus problemas laborales.

Haido más allá y una muestra de ello es la calificación que obtuvo, junto con las universidades de Guadalajara y la de Nuevo León en materia de transparencia, según un trabajo de investigación realizado por el periódico Reforma en 36 universidades del país en el que las tres universidades citadas aparecen en primer lugar.

De diez temas tratados aparecen con ocho puntos en tanto que la mayoría aparece con menos de cinco

Los diez temas investigados fueron: expedientes concluidos sobre conflictos universitarios, licitaciones, actas de consejo universitario, identificación de la nómina total de académicos, identificación de la nómina total de funcionarios y trabajadores, asociaciones a la que está afiliadas, evaluaciones de los CIEES y acreditación de los COAPES con sus costos, presupuesto detallado de ingresos y egresos, salario del rector y matrícula universitaria.

La de Querétaro, como se dijo, aparece en primer lugar, obtuvo ocho puntos y solamente hubo problemas en identificar asociaciones a las que está afiliada y en la matricula universitaria actualizada.

Esto da un nuevo punto a favor de la rectoría de Raúl Iturralde quien con una contralora como Aracely García Olivares ha logrado niveles de transparencia envidiables.

Ello indudablemente repercutirá en mayores recursos federales y estatales dada la confianza que ha ganado la institución y el mayor aprecio social que hoy se le tiene por su trabajo y por su estabilidad.